
Web page: www.adventverlag.ch/egw/f 1 

Leçon 13  2ème trimestre 2012 
 

Sabbat après-midi, le 23 juin 2012 
Chaque homme, chaque femme, chaque enfant, devrait être un ouvrier de Dieu… II 

y a toujours eu, et il y aura toujours, une grande diversité de dons. Ce ne sont pas 

seulement les dons exceptionnels dont Dieu a besoin et qu'il accepte, mais aussi les 

talents plus humbles, pourvu qu'ils soient utilisés pour sa gloire. Ne sommes-nous pas, 

par la grâce du Maître, ses serviteurs et ses servantes ? Les talents qu'il nous a confiés 

ne sont donc pas notre propriété, mais la sienne. Le capital est le sien, et nous sommes 

responsables de sa bonne ou de sa mauvaise gestion. 

Review and Herald, March 14, 1878, § 7; Être semblable à Jésus, pp. 77, 78. 

 

La plupart des membres de nos églises ne sont pas des chrétiens au travail ; ils 

vivent comme s’il n’y avait pas de grande urgence, aucun danger menaçant leur 

prochain qui perd la vie éternelle. Beaucoup se croisent les bras, tout en prétendant être 

disciples de Christ. Le fardeau du travail a été laissé essentiellement aux pasteurs, alors 

que de nombreux membres de l’église sont restés à regarder comment les événements se 

déroulent. Non seulement des hommes mais aussi des femmes devraient avoir à cœur et 

présent à l’esprit de devenir intelligents en ce qui concerne la meilleure façon de 

travailler pour le Maître, se qualifiant pour accomplir une partie de l’œuvre pour 

laquelle ils sont les plus aptes. Si l’on est en communion avec Dieu, chacun verra 

quelque chose à faire ; et il le fera. Ils ne peuvent être soldats dans l’armée du Seigneur 

à moins d’obéir à l’appel du Capitaine et de porter des responsabilités, exigeant de 

chacun un effort.               Review and Herald, December 12, 1878, § 6. 

 

Dimanche, le 24 juin 2012 
Cette femme (la femme samaritaine) représente l'œuvre d'une foi pratique en Christ. 

Tout vrai disciple est né dans le royaume de Dieu comme missionnaire. A peine est-il 

venu à la connaissance du Sauveur qu'il désire en amener d'autres à le connaître. La 

vérité salvatrice et sanctifiante ne peut être enfermée dans son cœur. Quiconque boit de 

l'eau de la vie devient une fontaine de vie. Celui qui reçoit devient donateur. La grâce du 

Christ dans l'âme est comme une source dans le désert. Elle jaillit pour rafraîchir ceux 

qui s’en abreuvent. Et ceux qui sont sur le point de périr désirent boire cette eau de la 

vie. En accomplissant ce travail, nous recevons une plus grande bénédiction que si nous 

travaillions uniquement pour nous-mêmes. C'est en œuvrant à répandre la bonne 

nouvelle du salut que nous sommes conduits près du Sauveur. 

The Ministry of Healing, pp. 102, 103; Le ministère de la guérison, p. 79. 

 

Dans sa conversation avec la femme samaritaine, au lieu de déprécier le puits de 

Jacob, Christ présenta quelque chose de meilleur : « Si tu connaissais le don de Dieu » 

déclara-t-Il, « et qui est celui qui te dit : donne-moi à boire ! tu lui aurais toi-même 

demandé à boire, et il t’aurait donné de l’eau vive. » (Jn 4 :10) Il détourna la 

conversation vers le trésor qu’Il voulait révéler, offrant à la femme quelque chose de 

meilleur qu’elle ne possédait pas : l’eau vive par excellence, la joie et l’espérance de 

l’Evangile. C’est une illustration de la façon avec laquelle nous devons œuvrer. Cela ne 

nous est pas très utile de nous rendre à la recherche des plaisirs, du théâtre, des ivrognes 

et de ceux qui se laissent aller aux jeux, et de leur faire des reproches d’une façon 

blessante. Cela ne servirait à rien. Nous devons leur offrir quelque chose de meilleur 

que ce qu’ils possèdent : la paix de Christ, qui surpasse toute intelligence. Nous devons 

leur parler de la sainte loi de Dieu, la transcription de Son caractère, et une expression 

de ce qu’Il désirerait qu’ils deviennent. … 

Beaucoup d’âmes vivent dans la perplexité, pliant sous un fardeau de culpabilité. 

Elles désirent être délivrées du péché. Elles se sont écartées des sources du vrai 

bonheur, et elles ont empoisonné leur vie en buvant les eaux sombres de la 

transgression. Elles ont besoin de l’aide d’une main amicale tendue. Enseignez-leur 

comment s’élever, comment vivre d’une façon qui gagne le respect de leur prochain. 

Bien que la volonté ait été dépravée et affaiblie, il y a de l’espoir pour elle en Christ. Il 

éveillera dans leur cœur des impulsions plus élevées et des désirs plus saints. Elles ont 

besoin d’entendre des paroles d’encouragement, afin qu’elles puissent saisir l’espoir 

placé devant elles dans l’Evangile. Les promesses de la Parole de Dieu sont pour elles 

comme les feuilles de l’arbre de vie. Patiemment continuez vos efforts jusqu’à ce 

qu’avec une joie reconnaissante la main tremblante saisisse l’espérance de la 

rédemption par Jésus-Christ.    Signs of the Times, March 23, 1904, § 3, 5. 

 

Ce que le Christ n’avait pas offert aux Juifs et avait demandé à Ses disciples de 

garder secret, fut ouvert d’une façon claire devant la femme de Samarie qui se posait 

des questions ; car Celui qui connaissait toute chose perçut qu’elle ferait un bon usage 

de Sa connaissance et serait le moyen de conduire de nombreuses personnes à la 

véritable foi. 

Ce n’est pas simplement le fait que Jésus révéla les secrets de sa vie qui inspira la 

confiance de cette femme en Lui, mais ce fut aussi Son regard et Ses paroles solennelles 

qui atteignirent son âme et la convainquirent qu’Il était un être supérieur. En même 

temps elle sentit qu’Il était Son ami, plein de pitié et d’amour pour elle. C’est le 

caractère du Rédempteur du monde ; alors qu’Il condamnait sa vie de péché, Il la 

dirigea vers Sa grâce divine comme étant le remède sûr et parfait. L’amour du Sauveur 

plein de pitié n’est pas limité à une secte ou a un parti. 

Brochure: Redemption: or the Teachings of Christ, the Anointed One, p.31, § 1, 2. 

 

Lundi, le 25 juin 2012 
 

L’union fait la force et le Seigneur veut que cette vérité soit en tout temps 

manifestée parmi tous les membres du corps de Christ. Que tous s’unissent dans 

l’amour, la douceur et l’humilité. Organisés en une société de croyants, dont l’objectif 

est de renforcer leur influence et de la faire rayonner, ils sont appelés à travailler à 

l’exemple du Christ, et à manifester toujours du respect les uns pour les autres. Chaque 

talent a sa place et doit être soumis au Saint-Esprit 

L’église est une société chrétienne formée en faveur des membres qui la 

composent, afin que chaque membre puisse bénéficier du soutien de toutes les grâces et 

de tous les talents des autres membres, ainsi que de l’action de Dieu sur eux, selon leurs 

divers talents et capacités. L’église est unie dans les liens sacrés de la communion 

fraternelle afin que chaque membre puisse bénéficier de l’influence des autres. Tous 
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sont reliés les uns aux autres par l’alliance d’amour et d’harmonie. Les principes et les 

grâces chrétiennes de toute la société des croyants doivent rassembler la force et 

l’énergie en une action harmonieuse. Chaque croyant doit en bénéficier et doit être 

transformé par l’influence favorable des diverses capacités des autres membres, de telle 

sorte que ce qui manque à l’un sera développé chez un autre. Tous les membres doivent 

avancer ensemble de telle sorte que l’église devienne un spectacle pour le monde, pour 

les anges et pour les hommes. 

L’alliance qui relie chaque membre d’église consiste en ce que chacun marche sur 

les traces de Christ ; que chacun prenne Son joug sur lui, et qu’il tire son instruction de 

Celui qui est humble et doux de cœur. En faisant cela, le cher Sauveur déclare : « Prenez 

mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de cœur  et 

vous trouverez le repos pour vos âmes. Car mon joug est doux, et mon fardeau léger. » 

(Matt. 11 :29-30) 

Ceux qui portent le joug de Christ marcheront d’un même pas. Ils cultiveront la 

sympathie et le support mutuel, et en une sainte émulation chercheront à montrer à ceux 

qui les entourent la tendre sympathie et l’amour qu’eux-mêmes ressentent en priorité. 

Celui qui est faible et inexpérimenté, sera affermi par celui qui est plus fort dans 

l’espérance, et par ceux qui ont une expérience plus mûre. Quoiqu’il soit le moindre de 

tous, il est une pierre qui brillera dans l’édifice. Il est un membre vital du corps 

organisé, uni à Christ, la tête vivante. Par Christ il s’identifie à toutes les 

caractéristiques excellentes du caractère de Christ, de telle sorte que le Sauveur n’a pas 

à avoir honte de l’appeler frère. 

Pourquoi les croyants forment-ils une église ? Parce que par ce moyen le Christ 

augmentera leur utilité dans le monde et affermira leur influence personnelle pour le 

bien. Dans l’église il faut maintenir une discipline qui conserve les droits de tous et 

augmente le sens d’une dépendance mutuelle. Dieu n’a jamais prévu que l’esprit et le 

jugement d’un seul homme soit une puissance qui contrôle les autres. Il n’a jamais 

prévu qu’un homme dirige et fasse des plans sans la considération soigneuse et sans la 

prière du corps de l’église. Ainsi tous pourront évoluer d’une manière saine, profonde et 

harmonieuse.     Testimonies to Southern  Africa, pp. 89, 90. 

 

Mardi, le 26 juin 2012 
Paul fit de cette éducation de la jeunesse une partie de son ministère. Il prit des 

jeunes gens avec lui dans ses voyages missionnaires, et ainsi ils acquirent une 

expérience qui leur permit plus tard d’occuper des postes importants. Quand ils étaient 

séparés de lui, il se tenait encore en liaison avec eux et les lettres à Timothée et à Tite 

prouvent combien il désirait les voir réussir. « Ce que tu as entendu, écrit-il, confie-le à 

des hommes fidèles, qui soient capables de l’enseigner aussi à d’autres. » (2 Tim. 2 : 2.) 

Ce trait de l’œuvre de Paul donne une importante leçon aux prédicateurs 

d’aujourd’hui. Les aînés accomplissent une noble tâche lorsque, au lieu d’essayer de 

porter tous les fardeaux eux-mêmes, ils apprennent à d’autres à les porter avec eux. 

C’est le désir de Dieu que ceux qui ont acquis de l’expérience entraînent les jeunes à 

servir dans sa cause.         Gospel Workers, p. 102; Le ministère évangélique, p. 97. 

 

Dieu confia un mandat solennel à Timothée qui a la même importance aujourd’hui 

qu’au moment où il fut donné. Il déclara : « ce que tu as entendu de moi au milieu de 

nombreux témoins, confie le à des hommes fidèles, qui seront capables de l’enseigner à 

d’autres. » Nous devons apprécier cette injonction, de même que Timothée, comme 

quelque chose de sacré qui vient de l’apôtre. Paul vit que la nuit dans laquelle il ne 

pouvait plus travailler s’avançait rapidement. Il devait mourir de la mort d’un martyre et 

la lumière précieuse qui lui avait été donnée par Dieu ne devait pas perdre de sa 

luminosité mais devait être confiée à d’autres comme un riche leg. Timothée devait en 

préparer d’autres pour lui succéder dans le ministère de l’Evangile. Il ne devait pas 

penser que son travail était accompli en enseignant simplement la vérité à des 

incroyants ; il devait communiquer la connaissance qu’il avait reçue, répéter les 

précieuses instructions qu’il avait entendues des lèvres de Paul et rapporter ce dont il 

avait été lui-même le témoin, afin que la lumière de la vérité puisse être transmise à 

d’autres fidèles, et qu’ils soient consacrés au ministère. Ceux-ci, à leur tour, devaient 

prendre conscience de leur responsabilité, et également en enseigner d’autres, de telle 

sorte que la vérité sacrée de l’Evangile soit communiquée de l’un à l’autre à travers les 

âges. 

Timothée devait avoir un discernement qui le rendrait capable de choisir des 

hommes fidèles et intègres, auxquels il confierait la Parole de Dieu ; des hommes 

auxquels la vérité solennelle de Dieu serait confiée non pas à des égoïstes, mais à des 

hommes discrets, ayant leur regard fixé sur la seule gloire de Dieu, et œuvreraient pour 

le salut des âmes. Ils devaient être disposés à tout faire en leur pouvoir pour avancer le 

royaume du Rédempteur. Ils devaient non seulement être capables de comprendre les 

évidences de la vérité, mais ils devaient être capables, sur la base de leurs connaissances 

et de leurs expériences, de communiquer la vérité à d’autres ; ils devaient être capables 

d’enseigner. C’était la précieuse lumière que Paul avait reçue par inspiration, et c’était 

son travail de vérifier qu’aucune partie de cette instruction ne soit perdue. Il chargea 

Timothée de la responsabilité de la confier à des hommes fidèles, qui à leur tour 

transmettraient le précieux héritage de vérité, pur et non corrompu, à d’autres. Les 

paroles, les idées des hommes ne devaient pas être mélangées avec la vérité sacrée de 

Dieu ce qui amoindrirait d’une façon ou d’une autre Sa divine importance. Des hommes 

habiles, humbles – des hommes qui avaient conscience du fait qu’ils ne devaient pas 

mal communiquer les leçons données par Paul, devaient être choisis, des hommes qui ne 

retrancheraient ou n’ajouteraient rien à l’enseignement sacré de l’Ecriture. Notez le soin 

avec lequel Paul veillait sur la façon avec laquelle la lumière et la connaissance de 

l’Evangile seraient communiqués dans leur pureté. Timothée fut instruit de la confier à 

des hommes fidèles, qui chercheraient d’autres également fidèles, de telle sorte que les 

vérités précieuses puissent atteindre les personnes jusqu’à nos jours et briller sur notre 

sentier d’une luminosité parfaite.        Signs of the Times, April 7, 1890, § 3, 4. 

 

Mercredi, le 27 juin 2012 
Que ceux qui prêchent la croix de notre cher Sauveur n'oublient pas les expériences 

qu'ils auront faites, mais qu'ils se souviennent toujours qu'ils ne sont que des hommes, 

susceptibles de se tromper et enclins aux mêmes passions que leurs frères. S'ils veulent 

aider les brebis du troupeau, qu'ils soient persévérants dans leurs efforts et qu'ils aient le 

cœur rempli de miséricorde et d'amour. Ils doivent parler au cœur de leurs frères et les 

soutenir dans leur faiblesse lorsque ceux-ci en ont le plus besoin. Ceux qui prêchent la 
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Parole et enseignent la doctrine devraient avoir obtenu la victoire sur la dureté de cœur, 

l'orgueil et l'incrédulité, afin d'apprendre à leurs frères à remporter les mêmes succès. 

Le Christ a pourvu à tous nos besoins lorsque nous étions sans force. Retenus dans 

les chaînes des ténèbres, du péché et du désespoir, nous ne pouvions rien pour nous-

mêmes. C'est par l'exercice de la foi, de l'espérance et de l'amour que nous nous 

approchons toujours plus de l'idéal qui est la sainteté parfaite. 

Nos frères sont dans l'indigence qui fut jadis la nôtre. Ne les accablons pas de 

reproches, mais que l'amour du Christ nous contraigne à être pleins de compassion et de 

tendresse. Pleurons sur ceux qui se sont égarés et qui se sont éloignés de Dieu. L'âme est 

d'une valeur infinie. Le prix auquel elle a été rachetée peut seul en donner l'idée. C'est le 

Calvaire qui nous fait comprendre la véritable valeur d’une âme. 

Testimonies, vol. 3, pp. 187, 188 ; Témoignages, vol. I,  pp. 369, 370. 

 

Ceux qui sont tombés dans la tentation et se sont éloignés de Dieu ont besoin 

d’aide. Cette classe est représentée dans la leçon que Christ a donnée dans la parabole 

de la brebis perdue. Le berger laissa les quatre-vingt dix-neuf dans le désert et alla à la 

recherche de la seule brebis perdue jusqu’à ce qu’il la trouve ; il retourna alors avec joie, 

la portant sur ses épaules. De même par l’illustration de la femme qui cherchait la pièce 

d’argent perdue jusqu’à ce qu’elle la trouve et appela ses voisines pour se réjouir avec 

elle que ce qui était perdu ait été trouvé. Le rapport entre les anges célestes et l’œuvre 

du chrétien est ici présentée d’une façon claire. Il y a plus de joie chez les anges du ciel 

pour un pécheur qui se repent que pour quatre-vingt dix-neuf justes qui n’ont pas besoin 

de repentance. Le Père et le Fils sont dans la joie. Le ciel tout entier est intéressé dans le 

salut de l’homme. Celui qui est l’instrument pour sauver une âme peut se réjouir ; car 

les anges de Dieu sont témoins de ses efforts et de son intérêt intense, et se réjouissent 

avec lui de son succès.       Testimonies, vol. 4, pp. 263, 264. 

 

Ici [dans l’histoire du berger] Jésus présente les devoirs de l’homme pour son 

prochain. Quelle que soit sa position dans la vie, chaque homme a été racheté par le 

sang du Christ, et ne doit pas être traité avec indifférence ou mépris. Satan présente de 

grands obstacles pour tenter de compromettre le salut de la famille humaine. Un sentier 

rocailleux doit être parcouru si chaque membre veut marcher vers le Ciel. Chacun a 

besoin de tout l’encouragement que ses compagnons de voyage peuvent lui donner 

lorsqu’il peine dans cette raide ascension. La Parole de Dieu ouvre devant nous le 

conflit magnifique entre la lumière et les ténèbres, entre le bien et le mal, entre le ciel et 

l’enfer. Nous sommes tous sur le champ de bataille, et Satan s’acharne pour obtenir la 

victoire. Nous ne devrions jamais mettre une pierre d’achoppement sur le chemin de 

quelqu’un qui lutte contre les puissances des ténèbres et son propre cœur charnel ; mais 

nous devrions nous aider les uns les autres dans la lutte intense dans laquelle nous 

sommes engagés face à celui qui trompe les âmes. 

Signs of the Times, January 6, 1887, § 4. 

 

Jeudi, le 28 juin 2012 
Ceux qui font partie de la famille de la foi ne devraient jamais négliger de se réunir 

les uns avec les autres ; c’est le moyen désigné par Dieu pour unir Ses enfants dans 

l’unité, afin que, dans l’amour et la communion chrétienne, ils puissent s’aider, 

s’affermir et s’encourager mutuellement. … 

En tant que frères et sœurs de notre Seigneur nous sommes appelés par une sainte 

vocation à une vie sainte et heureuse. Etant entrés sur le chemin étroit de l’obéissance, 

rafraichissons notre esprit dans la communion les uns avec les autres et avec Dieu. 

Alors que nous voyons le jour de Dieu qui se rapproche, retrouvons-nous souvent pour 

étudier Sa Parole et nous exhorter les uns les autres à être fidèles jusqu’à la fin. Ces 

assemblées terrestres sont le moyen suscité par Dieu grâce auxquelles nous avons 

l’occasion de parler les uns avec les autres et d’acquérir ainsi toute l’aide possible pour 

nous préparer, de la juste façon, à recevoir dans les assemblées célestes 

l’accomplissement des promesses de notre héritage. 
Rappelez-vous que dans chaque assemblée vous rencontrez le Christ, le Maître des 

assemblées. Encouragez un intérêt personnel réciproque ; car il n’est pas suffisant de 

connaître simplement les personnes. Nous devons connaître les personnes en Jésus-

Christ. Il nous est recommandé d’« avoir de la considération les uns pour les autres. » 

C’est le thème de l’évangile, alors que le thème du monde est le moi. 

Our High Calling, p. 166. 

 

[Citation de Malachie 3:16]. La joie de recevoir les rayons de la lumière éternelle 

émanant du trône de gloire est accordée au chrétien, et il doit les réfléchir non seulement 

sur son propre sentier mais aussi sur celui des personnes qu’il rencontre. Par des paroles 

d’espérance, d’encouragement, de reconnaissance, et de joie bienveillante, il peut 

s’efforcer de rendre meilleurs ceux qui l’entourent, de les élever, pour les amener à 

rechercher, par dessus toutes les choses terrestres, la réalité éternelle, l’héritage 

immortel, les richesses impérissables.  

Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 4, pp. 1183, 1184; 

Commentaires d’Ellen White sur Malachie 3.16. 

 

Nombreux sont ceux qui vivent sans espérance. Apportez leur quelques rayons de 

soleil. Beaucoup ont perdu courage; adressez-leur des paroles de réconfort et priez pour 

eux. Il en est qui ont besoin du pain de vie; lisez-leur la parole de Dieu. Plusieurs sont 

affligés d'une maladie de l'âme qu'aucun baume ni aucun médecin ne peuvent guérir ; 

intercédez en leur faveur et amenez-les à Jésus, en leur disant qu'il y a du baume en 

Galaad et un Médecin puissant. 

La lumière est une bénédiction, une bénédiction universelle, qui répand ses trésors 

sur un monde ingrat, impie et privé de sens moral. Il en est de même de la lumière du 

Soleil de justice. La terre entière, perdue dans les ténèbres du péché et de la souffrance, 

doit connaître l'amour du Père.  L'éclat qui jaillit du trône de Dieu est destiné à tous les 

hommes, sans distinction de secte, de rang ou de classe. 

Il faut porter jusqu'aux confins du monde le message d'espérance et de miséricorde. 

Tous ceux qui le veulent ont la faculté de s'emparer de la puissance divine et de faire la 

paix avec le Seigneur. Les païens ne doivent pas rester enveloppés plus longtemps dans 

l'obscurité de minuit, qui bientôt se dissipera devant les lumineux rayons du Soleil de 

justice. La puissance de l'enfer a été vaincue. 

Christ’s Object Lessons, p. 418; Les Paraboles de Jésus, p. 366. 

 


